

**Educación superior** Los estudiantes mantienen paralizadas las clases en Tegucigalpa, San Pedro Sula y otros centros del país, en contra de las normas

# Comisión Presidencial, dispuesta a mediar en crisis de la universidad

—TEGUCIGALPA

La Comisión Presidencial de la Calidad Educativa podría actuar como mediador en el conflicto de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Así lo indicó Marcial Solís, miembro de la Comisión Presidencial, un órgano del Poder Ejecutivo creado para impulsar reformas en todo el sistema educativo hondureño.

Solís dijo que la Comisión respeta la autonomía de la máxima casa de estudios y señaló que la instancia podría intervenir, de ser solicitado por las partes en conflicto.

“Nosotros estimamos que no es necesaria la intervención de terceros porque pensamos que en la Universidad Nacional, tanto las autoridades como los estudiantes tienen la capacidad suficiente como para reunirse ellos solos sin necesidad de intermediarios, o sea que nosotros respetamos la autonomía de la universidad”, señaló.

“Sin embargo, en caso de que las cosas se salieran de control y llegaran a niveles imposibles de aceptar, son ambas partes las que si necesitan un negociador, un intermediario que los apoye, ellos



FOTO: ALEJANDRO AMADOR



(1) En la reunión de ayer una parte de los estudiantes de Odontología decidió continuar con las tomas de las instalaciones. (2) Los edificios todavía permanecen cerrados en la UNAH.

tienen que nombrar a alguien que sea de común aceptación de ambas partes y si en ese sentido la Comisión Presidencial es de utilidad, pues estamos a la orden”, expresó.

Solís, quien lamentó la crisis que se ha desarrollado en la máxima casa de estudios, sugirió no politizar el tema.

## Sin tregua

Pese a que el segundo período académico fue cancelado para

la carrera de Odontología el miércoles, los estudiantes afirmaron ayer que no les importa perder el año, mientras consigan la derogación de las normas académicas. Ayer unos alumnos de esa carrera se reunieron en una asamblea informativa, en donde reafirmaron su postura en contra de la normativa. En esa reunión estuvo presente el diputado del partido Libertad y Refundación (Libre), Rafael Alegría, quien dijo estar apoyando a los muchachos.

También se hicieron presentes varios padres de familia que clamaban por el diálogo

entre las partes.

Cabe mencionar que la carrera de Odontología es una de las más caras debido a los pagos de laboratorios, compra de libros y materiales, así como el gasto inevitable de transporte.

Debido a la naturaleza de la carrera, los muchachos permanecen largas jornadas en la universidad, por lo cual son los padres quienes incurrir en los gastos de la mayoría.

Las tomas han sido protagonizadas por varias facultades o carreras, sin embargo, hay unas que han perdido más días que otras. En el caso de Ciencias Sociales, la decana Marta Lorena Suazo declaró que en estos momentos las carreras de Sociología, Historia, Trabajo Social, entre otras, tendrán que recuperar los días y que hasta el momento no se puede hablar de cancelación ya que se debe analizar el comportamiento de las tomas. Las nuevas normas académicas fueron aprobadas en 2014 y entraron en vigencia en

**2,200** alumnos serán afectados con la cancelación del período.

2015, en ellas, se rigen todos los aspectos de la UNAH, entre ellas se encuentra la exigencia de que los muchachos aprueben sus clases con 70 por ciento y no con 60, como en años anteriores, esta norma ya fue modificada por el Consejo Universitario, permitiéndoles pasar sus clases con 65 por ciento. Los estudiantes cumplen este día la tercera semana consecutiva de paro en Tegucigalpa y San Pedro Sula ●●

Redacción El Heraldo diario@elheraldo.hn

## LAS OPINIONES



JUAN ALMENDÁREZ Exrector UNAH

“Lo que está ocurriendo en la universidad es preocupante, no es concebible que un aparato burocrático imponga normas desde arriba sin ninguna discusión, por lo cual el diálogo es necesario. Todas las organizaciones están exigiendo el diálogo, pero la actitud intransigente de las autoridades de la universidad lo que refleja es incapacidad al diálogo, autoritarismo e imposición”.



ARACELY LEIVA Diputada del PL

“En esta crisis de la universidad las partes involucradas deben deponer sus posiciones intransigentes y tener un diálogo de altura. La universidad no tiene dueños particulares, es propiedad del pueblo hondureño, y allí hay que hacer rendición de cuentas sobre la calidad de profesionales que estamos formando, de manera que hagamos un llamado a la autoridad, como los estudiantes, para dialogar”.